
ふれあいトーク記録書 （ 市議会サポーターとの意見交換会 ） 

開催日時： 令和  ４年   ４月   23 日（ 土 ） 午前   10 時   00 分 ～ 午前   11 時   30 分 

場 所 ： 市役所７階 第２・第３委員会室 

参加人数： 16 人 (サポーター：８名、議員：８名) 

次 第 ： １．開会あいさつ (議長あいさつ) 

２．意見交換会 

  ⑴ 令和３年度 12 月及び令和４年３月定例会を終えての感想、質問等について 

  ⑵ 議会基本条例の検証・評価について 

  ⑶ フリートーク 

３．閉会あいさつ (副議長あいさつ) 

 

 

 

項目 参加者（市議会サポーター）の意見・質問 議会の応答 

本意見交換

会の資料に

ついて 

資料を意見交換会当日にもらったが、事前に資料等をいた

だきたい。 

 

施策等につ

いて 

結果だけでなく、途中経過等も教えてほしい。 

疑問点をどこに問い合わせをすればいいか、分かりにく

い。できることから提案してほしい。 

何年かかかるものもあるので、市議会だよりの工夫等も含

め、努力していきたい。 

委員会代表

質問につい

て 

令和４年３月定例会での委員会代表質問というやり方は

良いと思う。 

これからもやってほしい。 

 



政策提案に

ついて 

提案等がその後、どうなったかが分かりにくい。 追跡調査のようなことも考えたいが、長いスパン（期間）で

考えてほしい。 

プレミアム

商品券の追

加販売につ

いて 

プレミアム商品券の追加販売等はどうか。 前回のときは余ったが、追加販売をしなかった。 

今回も予約販売のみとなっている。 

議会での議

論について 

結論だけでなく、検討の途中経過も知りたい。 

ポイントだけでも知りたい。 

議会基本条例 13・14・15条に規定があり、質疑の中でも心

掛けたい。 

全員協議会の映像配信等も検討していきたい。 

市のホームページで資料等は公開されているが、少し分か

りにくいかもしれない。 

議員の発言

について 

同じ議員ばかりが発言しているように感じる。  

スマートイ

ンターチェ

ンジの江南

市不参加に

ついて 

スマートインターチェンジの江南市の不参加は、変更(江

南市の参加)に向けて働きかけはできないか。 

江南市にとって企業立地のメリットが無いので（スマート

インターチェンジに）不参加になったと認識している。 

江南市自身が決めることではあると考えている。 

公園等のト

イレについ

て 

他市と比較して公園等のトイレは充実していてありがた

いが、大山寺の仮設トイレは何とかならないか。 

児童遊園の仮設トイレの件については当局にもお願いした

い。 

行政区（区長）から要望等をしていただく方法とともに、議

員にも気軽に相談してほしい。 

各行政区共通の課題等については、委員会代表質問等も今

後、検討したい。 



市が設置し

ている看板

等について 

看板等で腐食・劣化しているところがあるので、早急に取

り換えてほしい。 

 

職員の不祥

事について 

職員の不祥事を無いようにしてほしい。  

岩倉市での

暮らしにつ

いて 

岩倉市は住みやすくて良いし、広報等も充実している。  

食糧・農業政

策について 

市長の施政方針に関連して、食糧政策や自給率、農業政策

等について懸念している。 

国や県などにも意見書を通じて意見を言っていきたい。 

農地については生産緑地等の課題がある。 

農家の後継

者不足につ

いて 

農家の後継者不足等についても心配している。 農家の後継者不足については今後、国や県への意見書など

も検討していきたい。 

農業に関するビジョンも大切だと考える。 

プレミアム

商品券につ

いて 

プレミアム商品券を買えない人もいるし、政策として疑問

がある。 

住民税非課税世帯へプレミアム商品券をお配りする施策も

行っている。 

スマートイ

ンターチェ

ンジについ

て 

スマートインターチェンジについては反対なので、再検討

してほしい。 

 

一般質問に

ついて 

一般質問を市民の代弁者としてこれからも頑張ってほし

い。 

一般質問をほとんどの議員が毎回行っており、他市と比較

しても活発に行っている。 



LINE アプ

リの活用に

ついて 

情報発信で LINE アプリをもっと活用してほしい。 他市と比較して、人口の割には利用者が多い。 

今後も一般質問等を通して提案していきたい。 

議会広報の面からもさらに検討していきたい。 

情報周知、若

者参加につ

いて 

身近な情報などをもっと周知してほしい。 

若い人がコミュニティーに参加しやすくなる工夫もお願

いしたい。 

例えば、小学生向けイベントなどもあるので、ぜひ参加し

てほしい。 

意見交換会

について 

受け身の人間や若い人にも参加しやすい導入が欲しい。 

資料等の紙媒体偏重は再検討してほしい。 

LINE の活用や意見交換会の改善も検討したい。 

市議会独自の LINE 公式アカウントの開設等も検討すべき

ではないかと考える。 

公務におけ

る派遣労働

について 

 （フリートークで、議員から） 

公務に従事する際の派遣労働には課題があると考える。 

財政調整基

金について 

 （フリートークで、議員から） 

財政調整基金については、具体的な使途等は事前には決ま

っていない。 

鯉の放流に

ついて 

五条川に色のついた鯉を放流してほしい。 過去に盗難の被害等があり、現在は色鯉などの放流はして

いない。 

 


